

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 10 de febrero de 2012



EDUCACIÓN

Estatal: Piden a gritos más seguridad los estudiantes

Nacional: México lidera deserción en prepa

SALUD

Estatal: Detectan 100 casos de influenza AH1N1 en trabajadores de Capufe

Nacional: Aprueban ley sobre controversias derivadas de la atención médica

Internacional: El hielo atrapa 126 barcos en estrecho entre Rusia y Ucrania

ECONOMÍA

Estatal: En quiebra financiera, comuna de Temixco

Nacional: Impulsada por los precios de alimentos, la inflación anual fue de 4.05% en enero

Internacional: Bancos de EU aportarán 25 mil mdd para enfrentar la crisis hipotecaria

POLÍTICA

Estatal: Aprueba el Cabildo las propuestas de Gatica

Nacional: Crimen organizado, seria amenaza para la seguridad interior: Galván

Internacional: Llegan a Lima marchistas que se oponen al proyecto minero Conga

EDUCACIÓN

Estatal:

Piden a gritos más seguridad los estudiantes

Alumnos de la preparatoria vespertina 1, amenazaron con salir a las calles ante la falta de atención de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano de Cuernavaca, quien los ha dejado en la indefensión debido a que en los últimos días la inseguridad se ha incrementado hasta un 500 por ciento, con un saldo de más de 15 alumnos asaltados y sin que alguna autoridad municipal haya hecho algo por evitarlo. Eufemio Barreno Galarza, director de la preparatoria vespertina 1, dijo que si bien hace un año tenían sólo tres "focos rojos", hoy esa cifra ya se incrementó a seis, en el sentido de que si la inseguridad en el 2011 se había incrementado en un 100 por ciento, en la actualidad se registra un aumento de hasta el 500 por ciento (...) en los últimos meses se han registrado alrededor de 15 asaltos a estudiantes y lo que preocupa a la autoridad es que los casos cada vez son más agresivos, tomando como referencia que el último que se suscitó, fue una agresión a un alumno a quien le quitaron un celular de 500 pesos y 200 pesos, además de que le dieron una golpiza.

El Sol de Cuernavaca, p.p. y 5, (Mónica González).

Convocatoria 2012-02-10

La Facultad de Psicología de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) publica cartel e información sobre el Diplomado en Problemas de fármacodependencia de este año.

La Unión de Morelos, p.15 y 19, (UAEM).

Nacional:

México lidera deserción en prepa

En México, 58% de los jóvenes de entre 25 y 34 años de edad, abandonaron sus estudios antes de completar el bachillerato, y junto con Turquía, nuestro país ocupa el primer lugar cuando se mide la deserción entre 33 de 34 países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Al presentar el informe, en París, "Equidad y Calidad de la Educación. Apoyo a estudiantes y escuelas en desventajas", la Organización consideró que el abandono escolar es uno de los mayores desafíos en todos los países y planteó 10 recomendaciones para prevenir el fracaso escolar y ayudar a mejorar las escuelas y estudiantes en desventaja. Entre ellas están el crear un "pase automático" que limite la reprobación, "clausurar" las escuelas que no brinden un servicio adecuado y fusionar los pequeños planteles, además de impulsar créditos y apoyos conforme a las necesidades de los alumnos, entre otras.

El Universal, (Nurit Martínez y Natalia Gómez Quintero), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/38788.html> y **Reforma**, p.2 (Sonia del Valle y Mónica Delgado).

Otorga la Universidad de Colima a la UNAM medalla Lázaro Cárdenas del Río

La Universidad de Colima otorgó hoy la medalla Lázaro Cárdenas del Río a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en reconocimiento a su invaluable contribución al conocimiento científico y a la educación superior del país. En ceremonia realizada en el teatro de la Universidad de Colima, José Narro Robles, rector de la máxima casa de estudios, señaló que la preseña tiene un significado especial por el nombre del mexicano ejemplar que da sentido a ese reconocimiento. Al hacer la semblanza de la UNAM, el científico Ruy Pérez Tamayo destacó que la universidad tiene un papel como modelo de la educación superior pública en México, y que pasó de 8 mil alumnos registrados en 1929 a 370 mil en 2012, con una población total de la nación de más de 100 millones habitantes.

La Jornada, p.45, (Juan Carlos Flores Carrillo), <http://www.jornada.unam.mx/2012/02/10/sociedad/045n3soc>.

Ayotzinapa: vuelven normalistas a clases

Tras señalar que el semestre se extenderá seis semanas más, el subsecretario de Educación Media Superior y Superior en Guerrero, Marcial Rodríguez Saldaña, confirmó que 510 estudiantes de la Normal de Ayotzinapa y maestros, reanudaron clases la mañana de ayer, mismas que fueron suspendidas el pasado 7 de noviembre (...) dijo que estudiantes y maestros tienen las garantías, "nos reunimos ayer con los profesores por la tarde y acordamos los términos de reiniciar las clases. El hecho de que haya estado presente en la reanudación de labores, son las garantías que da la SEG y el propio gobernador del estado, Ángel Aguirre Rivero"

El Universal, (Adriana Covarrubias / Corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/84384.html>.

Descarta la SEP licitación 'a modo'

El secretario de Educación pública en funciones, Rodolfo Tuirán, se comprometió ayer a que el proceso para licitar el programa de Aula Base Telemática (ABT) se hará de manera transparente. "Es un tema que la SEP está obligada a transparentar y así lo haremos en los próximos días", afirmó.

Reforma, p.11, (Staff).

Maestros de Guerrero reclaman seguridad

Al menos 45 maestros pertenecientes a la zona escolar 40, que incluye siete planteles de primaria y preescolar, interrumpieron un acto en el cual el gobernador Ángel Aguirre Rivero entregaba apoyos en la unidad habitacional El Coloso, para exigir que las autoridades cumplan su compromiso de brindar protección policiaca efectiva en planteles de la zona conurbada. Al grito de ¡seguridad, seguridad, seguridad!, los docentes mostraron una manta en la que anunciaban un paro indefinido de labores y otra que decía: Profesores exigen seguridad para ejercer su labor. El mandatario permitió que un representante de los profesores tomara el micrófono. El mentor, quien pidió omitir su nombre, manifestó: Estamos viviendo una situación complicada. No podemos asomar ni una mano a la calle. La inseguridad es el peor flagelo en nuestra área. Explicó que por ello 20 planteles de primaria, preescolar, educación especial y unidades de servicio educativo, principalmente de El Coloso y Llano Largo, en la zona conurbada, suspendieron labores ayer.

La Jornada, p.36, (Héctor Briseño), <http://www.jornada.unam.mx/2012/02/10/estados/036n4est>.

Profesores de Nayarit demandan pagos

Unos 350 maestros interinos y de apoyo afiliados a la sección 49 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), sentados en sillas de plástico frente al edificio sede del organismo, en el centro de Tepic, pasan el día viendo películas y otros leen revistas. Algunos más, cubiertos con una lona con las siglas del SNTE, fríen carnitas a la salida de su edificio sindical. El motivo del paro parcial es que la administración estatal anterior, encabezada por Ney González Sánchez, no cubrió los salarios de los 350 docentes durante casi dos años. El actual gobierno no ha tenido recursos para liquidar el adeudo, cuyo monto se desconoce. El dirigente de la sección 49, Miguel Ángel Islas, indicó en entrevista que los inconformes son interinos que concentramos aquí, pero tenemos a la gran mayoría trabajando.

La Jornada, p.36, (Myriam Navarro González), <http://www.jornada.unam.mx/2012/02/10/estados/036n5est>.

Voluntario, que universidades privadas participen en el programa evaluativo

De acuerdo con un análisis elaborado por la Subsecretaría de Educación Superior, a pesar de que en México menos de 30 por ciento de los alumnos inscritos en universidades particulares cursa programas académicos reconocidos por su excelencia formativa, será una decisión voluntaria que participen en el programa de Fortalecimiento de la calidad para instituciones de educación superior con Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios, vigente desde noviembre pasado. Si bien se estima en casi un millón de alumnos la población atendida por universidades privadas, lo que representa un tercio de la cobertura nacional, la Secretaría de Educación Pública (SEP), reconoció que es el sector más rezagado en procesos de evaluación y certificación de calidad, al que se suman las escuelas normales y las universidades interculturales. La iniciativa propuesta por las autoridades educativas, que cuenta con el apoyo de la Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de Educación Superior (Fimpes), prevé la aplicación de alicientes para promover su práctica, que incluyen desde simplificación de trámites hasta otorgar incentivos de prestigio y reconocimiento social.

La Jornada, p.45, (Laura Poy Solano), <http://www.jornada.unam.mx/2012/02/10/sociedad/045n2soc>.

Estima la Unesco que el país podría ser declarado libre de analfabetismo en 2018

Rumbo al informe nacional de seguimiento a las metas comprometidas en la sexta Conferencia Internacional de Educación de Adultos (Confitea-VI) de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación la Ciencia y la Cultura (Unesco), el gobierno de México estima que en el año 2018 el país podría ser declarado libre de analfabetismo y hasta el año 2032 el número de personas que no tienen primaria y secundaria bajará de 31 millones a 20 millones. Esto, siempre y cuando la Secretaría de Hacienda, la Cámara de Diputados e incluso los gobernadores destinen un presupuesto con incrementos de 10 por ciento en términos reales para este sector poblacional, acotó el director general del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), Juan de Dios Castro Muñoz. En el contexto de la reunión de consulta para la elaboración del informe que presentará México sobre la situación que guarda respecto del Marco de Acción de Belem –documento aprobado en la Confitea-VI para comprometer a las naciones a fortalecer la educación para adultos–, el funcionario destacó que además de mayores recursos se requiere la participación de todos: gobiernos federal, estatal y municipal, y también bajar la deserción de secundaria porque, de lo contrario, será el cuento de nunca acabar.

La Jornada, p.45, (Karina Avilés), <http://www.jornada.unam.mx/2012/02/10/sociedad/045n1soc>.

Dirige la UNAM construcción de instrumento infrarrojo para el GTC

Gracias al trabajo de un grupo internacional encabezado por científicos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Gran Telescopio Canarias (GTC) contará en 2015 con un instrumento infrarrojo que le permitirá acceder a imágenes inéditas del universo en alta resolución. Un consorcio internacional formado por revisores de Estados Unidos, Holanda, España y Francia, evaluó y aprobó la construcción definitiva del instrumento infrarrojo Frida (acrónimo de Infrared Imager and Dissector for the Adaptive Optics System), que se desarrolla en México bajo el liderazgo de investigadores del Instituto de Astronomía (IA) de la UNAM. Por

primera vez, México lidera en todos los sentidos un proyecto instrumental astronómico internacional de gran envergadura. Lo hace desde 2005, cuando se realizó la fase de proyección técnica y posteriormente un estudio científico. Se trata de una tecnología no diseñada antes y que acaba de ser autorizada para su fabricación, aseveró Beatriz Sánchez, integrante del equipo de científicos del IA.

La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso), <http://www.jornada.unam.mx/2012/02/10/ciencias/a02n1cie>.

SALUD

Estatal:

Detectan 100 casos de influenza AH1N1 en trabajadores de Capufe

Autoridades del Sindicato Nacional de Caminos y Puentes Federales (Capufe), detectaron que en los 40 días del 2012, han registrado alrededor de 100 casos de influenza AH1N1 entre sus trabajadores de las casetas de cobro de todo el país. Martín Curiel Gallegos, líder del sindicato de trabajadores de Capufe, dijo que en Morelos han registrado más de 11 casos de contagio, por ello en todas las casetas se instalaron gel antibacterial, cubre bocas y guantes para los empleados.

La Jornada Morelos, p.12, (Elizabeth Cuevas).

Presenta informe de actividades 2011, el delegado estatal del ISSSTE, Alberto Assad Ávila

El Delegado Estatal del ISSSTE, Alberto Assad Ávila, presentó el Informe de Actividades 2011, en sesión del Consejo Consultivo Delegacional, ante la presencia de José Antonio Farfán Flores, representante del Director General del ISSSTE, Sergio Hidalgo Monroy Portillo, y del Secretario de Salud de Gobierno del Estado, Carlos Eduardo Carrillo Ordaz. Informó que se otorgaron un total de 445 mil 600 consultas médicas, de las cuales 340 mil 195 son de medicina familiar y 105 mil 405 de especialidades; que se realizaron 4 mil 353 intervenciones quirúrgicas; 777 mil 773 exámenes de laboratorio propios y 45 mil 929 estudios de rayos X propios. Detalló que se proporcionaron 10 mil 229 préstamos personales con un monto de 329 millones 583 mil 898 pesos; 3 mil 230 créditos hipotecarios, con una inversión de mil 619 millones 470 mil pesos, y se pagaron 2 mil 181 millones 711 mil 100 pesos a los 18 mil 291 pensionados que radican en Morelos, por concepto de pagos mensuales.

La Unión de Morelos, p.15, (sin firma) y **La Jornada Morelos**, p.6, (Raúl Morales).

Nacional:

Aprueban ley sobre controversias derivadas de la atención médica

La Cámara de Diputados aprobó ayer la ley sobre controversias derivadas de la atención médica, que permitirá a los usuarios del sector salud y hospitales privados interponer quejas por atención deficiente o cuando la actuación de los médicos y del personal provoque un daño. La ley define que en este caso podrá recurrirse mediante acciones colectivas en contra de una política o una decisión médica; en cualquier caso se preserva la protección de los derechos de usuarios, pero se acota que éstos sólo podrán reclamar el hecho, pero no indemnización monetaria. El dictamen define que la ley pretende regular mecanismos alternativos de conciliación entre pacientes y prestadores de servicios de salud, cuando existan casos de negligencia o inconformidad.

La Jornada, p.43, (Roberto Garduño y Enrique Méndez) y **El Universal**, (Carina García), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193839.html>.

Debaten diputados proliferación de cesáreas

La proliferación de operaciones cesáreas en el país, propiciadas por el interés económico de hospitales y médicos, se encuentra a debate en la Cámara de Diputados, donde el pleno congeló una reforma a la Ley General de Salud que pretende regular dichas intervenciones quirúrgicas, pues se han convertido en el método más usado para el nacimiento de niños en el país. La propuesta de reforma al artículo 62 bis de la Ley General de Salud pretende que la operación cesárea únicamente sea efectuada cuando exista causa médica que la justifique, y su práctica deberá sujetarse a las disposiciones de carácter general que para el efecto emita la Secretaría de Salud, las cuales tendrán que publicarse en el Diario Oficial de la Federación". La iniciativa fue rechazada por los grupos parlamentarios del PAN y PRD con el argumento de que se estaría violando un derecho fundamental de las mujeres, el de la elección.

La Jornada, p.43, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

Será desplegada estrategia integral de combate a las adicciones: Karam

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ofrecerá apoyo, orientación e información a la población abierta, como parte de la lucha contra las adicciones y en favor de la salud de los mexicanos mediante sus programas de prevención, de acuerdo con el convenio de colaboración que firmaron el director del IMSS,

Daniel Karam, el Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia y el Centro Nacional para la Prevención y Control de las Adicciones (Cenadi).

Las Jornadas, p.44, (De la redacción).

Nevadas en el norte del país y Veracruz; -19°C en Durango

Durante la madrugada y la mañana de ayer, los frentes fríos 31 y 32 provocaron lluvias, granizadas, caída de aguanieve y nevadas en varios estados, especialmente en Nuevo León, Coahuila, Durango, San Luis Potosí y Veracruz. En Veracruz, nevó por tercer día consecutivo en las faldas de los volcanes Pico de Orizaba y Cofre de Perote. Protección Civil y Salud estatal mantienen alerta en 140 municipios montañosos, donde viven más de 3 millones de personas. En los municipios de Guanaceví, Santiago Papasquiaro, Tamazula, Tepehuanes y Pueblo Nuevo, Durango, cayeron nevadas y las escuelas no abrieron, informó Héctor Vela, secretario de Educación. Florencio Rodríguez, director del servicio meteorológico estatal, explicó que en la mayor parte del estado la temperatura fue de cero a cinco grados, mientras que en La Rosilla, municipio de Guanaceví, fue de 19 bajo cero.

La Jornada, p.37, (De los corresponsales) y **El Universal**, (Corresponsales), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/84376.html>.

Reclaman organismos asiento en el Conasida

Organizaciones civiles demandaron al Secretario de Salud, Salomón Chertorivski, ser nuevamente incluidos en las reuniones del Consejo Nacional para la Prevención y Control de VIH/Sida, del que afirman, fueron excluidas. En entrevista, Luis Adrián Quiroz, de la organización Derechohabientes Viviendo con VIH/Sida del IMSS y Alejandro Brito, de *Letra S*, informaron que sostuvieron una reunión con Chertorivski y con el Subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Pablo Kuri, para reclamarles la falta de participación de la sociedad civil en las decisiones de Conasida.

Reforma, p.11, (Margarita Vega).

Internacional:

El hielo atrapa 126 barcos en estrecho entre Rusia y Ucrania

Un total de 126 barcos están bloqueados por el hielo en el estrecho de Kerch, entre el mar Negro y el de Azov, congelado, en medio de una ola de frío que afecta a Ucrania desde hace varios días, anunció el jueves el ministerio ucraniano de Situaciones de Urgencia. Ciento veintiséis barcos, de los cuales 120 son extranjeros, están anclados en el estrecho de Kerch, indicó el ministerio, sin precisar el pabellón de los navíos ni desde cuándo están atrapados o el número de personas a bordo.

La Jornada, p.46, (AFP).

Fármaco desaparece efectos de Alzheimer

Un fármaco aprobado por las autoridades sanitarias estadounidenses, llamado bexaroteno, es capaz de contrarrestar varios de los efectos de la enfermedad de Alzheimer en modelos de ratón, según un estudio publicado en la revista *Science*. El bexaroteno fue aprobado en el año 2000 por la Administración de Fármacos y Alimentos estadounidense (FDA, por su sigla en inglés) para tratar linfoma cutáneo de células T (micosis fungoide), cáncer de pulmón, cáncer de mama y el sarcoma de Kaposi. Un equipo de neurocientíficos de la Facultad de Medicina Case Western Reserve University de Ohio basándose en las propiedades de este medicamento estudiaron la posibilidad de aplicarlo para tratar otras enfermedades como el Alzheimer. Una de las características claves de la enfermedad es la acumulación de fragmentos de proteína llamados beta-amiloide; el cerebro produce beta-amiloide de manera natural en todo el mundo, pero en los individuos sanos, las enzimas desglosan los fragmentos, con ayuda de una proteína llamada ApoE.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/69032.html>.

ECONOMÍA

Estatal:

En quiebra financiera, comuna de Temixco

Ante la falta de recursos para pagarles su salario a los trabajadores por contrato del ayuntamiento de Temixco, los han obligado a descansar, además de ser objeto de múltiples descuentos en sus quincenas, sin motivo o explicación alguna. Pidiendo anonimato, por miedo a represalias, trabajadores por contrato, principalmente del área de servicios públicos, denunciaron que se les ha ordenado parar labores y descansar de forma obligatoria y sin goce de sueldo. Sus superiores le han manifestado que la comuna no cuenta con los recursos económicos para pagarles sus salarios en tiempo y forma, expresaron los inconformes trabajadores.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Jessica Arellano)

Entrega Adame nuevo mercado de Huitzilac; inversión de 16 mdp

A unos días de rendir su Quinto Informe de Gobierno, el gobernador Marco Adame Castillo entregó el nuevo mercado municipal en Huitzilac, con inversiones que superan los 16 millones de pesos. (el gobernador) hizo un amplio reconocimiento a este sector comercial "porque el pequeño comercio también es importante para el desarrollo de la economía local". Detalló que con una inversión de 16 millones y medio de pesos, los gobiernos federal y estatal reconstruyeron en su totalidad el antiguo inmueble, para que los pobladores cuenten con un mercado nuevo, en un edificio de tres niveles.

La Jornada Morelos, p.4, (Miguel García) y **La Unión de Morelos**, p.12, (Redacción).

Seguro, el trabajo para los del IMSS

Los trabajadores del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) tienen sus plazas garantizadas (...) refirió el José Antonio Albarrán Olmos, médico jubilado de la dependencia. (...) En días pasados, el director general del IMSS, Daniel Karam Toumeh, anunció que podría haber un recorte en las filas de la dependencia, sin embargo, esto fue desmentido por el líder del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), Valdemar Gutiérrez, quien informó que están garantizados los empleos de los 435 mil trabajadores de base y confianza hasta el 2013.

Diario de Morelos, p.8, (Staff).

Nacional:

Impulsada por los precios de alimentos, la inflación anual fue de 4.05% en enero

Con mayor impacto en los gastos relacionados con la alimentación, la inflación mensual de enero fue de 0.71 por ciento, tasa 44.9 por ciento superior a la observada en el primer mes de 2011, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En este nivel, el crecimiento anual de los precios al consumidor ascendió a 4.05 por ciento, en tanto que el índice de la canasta básica de consumo marcó una elevación anual de 6.03 por ciento, puntualizó el organismo.

La Jornada, p.30, (Juan Antonio Zúñiga); **Reforma**, Negocios, p. 4, (Juan Carlos Orozco) y **La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=635826.

Baja desempleo en último trimestre de 2011: INEGI

Durante el último trimestre de 2011, la tasa de desempleo del país fue de 4.8 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), menor al 5.3 por ciento de igual lapso de 2010, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De esta manera, en ese periodo la población desocupada se situó en 2.4 millones de personas, precisó el organismo con base en los resultados trimestrales de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) correspondientes al periodo octubre-diciembre de 2011. Esta es la tasa de desempleo más baja para un trimestre desde el último trimestre de 2008, cuando se situó en 4.26 por ciento, precisan las estadísticas del Instituto.

La Crónica de Hoy, (Notimex). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=635971.

Inmovilizará SAT cuentas bancarias de los morosos

En 2011 la recaudación tributaria en México rebasó 1.4 billones de pesos, 9.6 por ciento más respecto del año anterior gracias a una nueva cultura de cumplimiento de los contribuyentes, informó el jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena. Sobre este último mecanismo, que fue duramente criticado por la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), el funcionario dijo que el año pasado se ejercitaron 16 mil acciones sólo con esta medida y su aplicación permitió recuperar la mayor parte de los créditos fiscales.

La Jornada, p.31, (Víctor Cardoso) y **Reforma**, Negocios, p.p. (Gonzalo Soto).

Gana terreno la leña al gas LP

La cantidad de gas LP que se consume en el país ha caído en la última década 12.1 por ciento y el mercado que está dejando de abastecerse será atendido por la leña, explica la Prospectiva de Gas LP 2011-2025 de la Secretaría de Energía (Sener). Este fenómeno se concentro en el sector doméstico, el cual representa más de 70 por ciento de las ventas totales de LP y se intensifica en las comunidades rurales que están apartadas de las redes de distribución como el sur y sureste de este País, explican empresas del ramo. La Sener detalla que a nivel nacional, en 2005 la proporción de casas-habitación que usaban gas LP como combustible era de 65 por ciento, mientras que 28 por ciento correspondía a la leña y 7 por ciento a gas natural. En 2010, esta proporción cambió a 56 por ciento de gas LP; 38 por ciento a leña y 6 por ciento a gas natural.

Reforma, Negocios, p.p. (Alejandra López).

Sube morosidad en hipotecarios

El Índice de Morosidad (Imor) de la cartera de crédito hipotecario de la banca comercial se elevó de 3.9 a 4.24 por ciento de noviembre de 2010 al mismo mes de 2011, impulsada por el atraso en los pagos de los clientes de seis bancos de acuerdo con los últimos datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Dicho indicador mide los créditos que no se pagan durante tres meses consecutivos por lo que después de ese periodo se consideran como cartera vencida. La morosidad más alta del sistema bancario fue la de Azteca, de 16.60 por ciento, seguida por Afirme con 13.22 por ciento.

Reforma, Negocios, p.4. (Jessika Becerra).

Ratifica Senado dos nombramientos para el SAT y Hacienda

El Senado de la República ratificó los nombramientos de Carlos Treviño Medina, como subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda, y de Lizandro Núñez Picazo, como administrador general del Sistema de Administración Tributaria (SAT). Treviño Medina, se indica en el dictamen aprobado ayer por el pleno del Senado, tiene amplia experiencia en ejecución del gasto, planeación estratégica, diagnóstico regional para la detección y evaluación de oportunidades en desarrollo, así como en estudios y proyectos de factibilidad económica y técnica de inversiones.

La Jornada, p.34, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

Alcanza nivel histórico la cifra de trabajadores en la informalidad: 14 millones

Al cierre de 2011, los trabajadores ocupados en el sector de la informalidad alcanzaron una cifra sin precedentes: 14 millones, la más alta en la historia de México, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El instituto detalló que las personas ocupadas en ese sector representaron a 29.2 por ciento de la población ocupada, es decir, una tercer parte se dedica a actividades fuera de la formalidad. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo al cuarto trimestre de 2011, tan sólo en un año 1.6 millones de personas se incorporaron a la también conocida como economía subterránea.

Milenio, (Alberto Verduco), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0d77ad322dcad7278a17d3b6ee2d85f5>.

Cae 33% ganancia de América Móvil

La utilidad de América Móvil cayó 33.3 por ciento al reportar 16 mil 877 millones de pesos al cuarto trimestre de 2011 frente a los 25 mil 287 millones de pesos ganados el mismo periodo de 2010. Esta caída fue atribuida por la empresa a la depreciación del peso en el último trimestre y el aumento de deuda neta realizada para adquirir las acciones de Telmex, Telmex internacional, Net Servicios y StarOne. Por otra parte, reportó ingresos por 182 mil millones de pesos al cuarto trimestre de 2011, 12.3 por ciento superiores respecto al mismo periodo en 2010, los cuales fueron impulsados por los segmentos de TV de paga y datos.

Reforma, Negocios, p.4. (Carla Martínez).

Internacional:

Bancos de EU aportarán 25 mil mdd para enfrentar la crisis hipotecaria

El Departamento de Justicia de Estados Unidos alcanzó un acuerdo con cinco grandes bancos del país para que contribuyan con 25 mil millones de dólares a enfrentar los problemas surgidos de la crisis inmobiliaria, informó hoy el secretario de Justicia, Eric Holder. El acuerdo fue alcanzado por el Departamento de Justicia estadounidense, 49 estados y las entidades financieras Bank of America, Citigroup, JPMorgan Chase, Wells Fargo y Ally Financial.

La Jornada, p.33, (Dpa).

Protestan por las condiciones laborales en fábricas de Apple

Asociaciones de consumidores entregaron en tiendas Apple de todo el mundo, entre ellas las de Nueva York y Londres, peticiones con unas 250 mil firmas para protestar por las condiciones laborales en las fábricas del grupo informático en China. Apple, cuyo valor bursátil superó en 2010 a los 32 bancos más grandes de la eurozona en su conjunto, con 340 mil millones de dólares por el éxito de productos innovadores como el iPod, el iPhone y el iPad, tiene ahora una capitalización de 437 mil millones de dólares.

La Jornada, p.34, (Afp y de la redacción).

POLÍTICA

Estatal:

Aprueba el Cabildo las propuestas de Gatica

La aprobación del corte de caja correspondiente a enero de 2012, la designación de Jorge Arturo Olivares Brito como nuevo Oficial Mayor del Ayuntamiento, y la autorización al presidente municipal, Rogelio Sánchez Gatica, para suscribir convenios de coordinación con la Universidad del Estado y con el Gobierno para la

asignación de subsidios de los programas sociales Hábitat y Rescate de Espacios Públicos, fueron parte de los puntos que se abordaron durante la sesión ordinaria de cabildo celebrada ayer.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (La Redacción); **Diario de Morelos**, p.11, (Rogelio Ortega); **La Jornada Morelos**, p.10, (Oswaldo Salazar) y **La Unión de Morelos**, p.18, (Sin firma).

Entrega Marco Adame nombramiento formal como titular de la Secretaría de Seguridad Pública a Rafael García Aguilar

La tarde de este jueves, en las instalaciones de Torre Morelos, el gobernador Marco Adame Castillo entregó de manera formal el nombramiento oficial como secretario de Seguridad Pública al General de División Diplomado de Estado Mayor (DEM) en retiro, Rafael García Aguilar, a quien encomendó la tarea de fortalecer las acciones que permitan garantizar la seguridad de los ciudadanos y abatir los índices de delincuencia.

La Unión de Morelos, p.13, (Sin firma).

Nacional:

Crimen organizado, sería amenaza para la seguridad interior: Galván

El secretario de la Defensa Nacional, general Guillermo Galván Galván, advirtió que en las actuales circunstancias que vive el país es menester reconocer que es la seguridad interior la que hoy se encuentra seriamente amenazada (...) reconoció que el crimen organizado es un grave fenómeno delictivo de dimensión cultural, sociológica y transnacional (...) en algunas regiones del país la delincuencia organizada se apropió de las instituciones del Estado, despojando a la población de sus bienes y tranquilidad y generando un clima de violencia inusitado. Ante esas circunstancias, dijo, es evidente que en aquellas latitudes del territorio nacional el espacio de la seguridad pública está totalmente rebasado, (Llamó) al Congreso a reformar las leyes –pendientes de ser aprobadas– en materia de seguridad (e) insistió en que los militares han dialogado con todos los sectores, absolutamente con todos, sobre las bases jurídicas y sociales que sustentan la Ley de Seguridad Nacional y el nuevo Código de Procedimientos Penales Federales, los cuales, pese al interés del alto mando castrense, no han obtenido el consenso necesario en el Congreso para ser aprobados.

La Jornada, p.5, (Jesús Aranda); **El Universal**, (Jorge Ramos Pérez), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/38784.html> y **Milenio**, (Silvia Arellano), <http://impreso.milenio.com/node/9110455>.

Buscan acabar con la opacidad en la PF

Con la firma de seis de siete partidos políticos, el Senado propuso crear una figura de evaluación y vigilancia de la Policía Federal, a fin de garantizar el respeto de los derechos humanos y la transparencia en los operativos y resultados de las corporaciones a cargo de la Secretaría de Seguridad Pública y la Procuraduría General de la República. La reforma a la Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas de la Federación pretende terminar con la “opacidad de las prácticas policiales cotidianas y los incentivos que las orientan”, y se presenta en respuesta a los acuerdos del Congreso con el Movimiento por la Paz que impulsa Javier Sicilia.

El Universal, (Elena Michel), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193829.html>.

Querétaro: al menos 330 desaparecidos desde 2011

De 2006 a agosto de 2011 la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) registró la desaparición de 330 personas cuyo paradero aún se ignora. A petición del periodista Eric Pacheco Beltrán, la dependencia informó que en 2006 se reportaron cinco desapariciones y en los años subsecuentes, nueve, 26, 25, 126 y 139, respectivamente. Además, 21 personas extraviadas fueron localizadas sin vida. La PGJE se negó a entregar copia del informe, con el argumento de que no se podía reproducir. El reporte no incluye a los más de 40 trabajadores migratorios que han desaparecido durante su trayecto a Estados Unidos. Se sabe que 17 de esos migrantes son originarios del municipio de Landa de Matamoros, nueve de Pinal de Amores, tres de Arroyo Seco y uno de Jalpan. La PGJE tampoco explica el protocolo que sigue para buscar a extraviados y desaparecidos.

La Jornada, p.37, (Mariana Chávez, corresponsal).

La intercampaña no es un periodo de silencio, aclara el consejero Nacif

A partir del próximo jueves 16 y hasta el 30 de marzo será periodo de intercampaña, lapso en el cual los aspirantes a puestos de representación popular –incluida la Presidencia– no pueden hacer proselitismo ni llamados al voto. Sin embargo, no se trata de un periodo de silencio, precisó Benito Nacif, presidente de la comisión de quejas del Instituto Federal Electoral (IFE). Los precandidatos podrían aparecer en medios de comunicación o en mesas de debate, por ejemplo, siempre y cuando no hagan proselitismo. (Ya en campaña), el IFE dejará a los candidatos presidenciales la decisión de celebrar más de los dos debates previstos por la ley, pero coadyuvará en su organización, de acuerdo con el primero borrador de lineamientos.

La Jornada, p.12, (Fabiola Martínez); **El Universal**, (Nayeli Cortés), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193824.html> y **Milenio**, (Mariana Otero-Briz), <http://impreso.milenio.com/node/9110499>.

Se rebelan perredistas de Chiapas contra la imposición de Orantes

La senadora María Elena Orantes López llamó a la unidad a los perredistas de Chiapas y a quienes participaron en las encuestas para seleccionar candidato de las izquierdas a la gubernatura les pidió sumarse a su proyecto. Por

separado, el Consejo Político Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) creó –en una sesión a la que acudieron unos 150 miembros– el Movimiento de resistencia: sufragio efectivo, no imposición, en el que participan comités municipales, el secretariado, diputados locales, alcaldes y consejeros.

La Jornada, p. 35, (Elio Henríquez, corresponsal).

Queda excluido Morena de candidaturas a diputaciones y jefaturas delegacionales

El Movimiento Regeneración Nacional (Morena) quedó prácticamente excluido en el Distrito Federal de tener candidatos para diputaciones locales y jefaturas delegacionales. Además, la decisión del Consejo Político Nacional perredista de trasladar las 27 diputaciones federales del DF a la negociación de candidaturas a nivel estatal canceló también la posibilidad de que la asociación civil fundada por Andrés Manuel López Obrador y que forma parte del Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia) junto con PRD, PT y Movimiento Ciudadano (MC, antes Convergencia), pueda tener candidatos para la Cámara de Diputados de esta entidad. Si bien siguen pendientes los distritos electorales en los que podrán postular candidatos PT y MC, según los acuerdos a los que lleguen ambos partidos con el PRD para formalizar la coalición electoral, la percepción en los tres partidos es que los espacios que se reserven tampoco se cederán a Morena, sino que estarán ocupados por dirigentes y cuadros de dirección de estos dos partidos.

La Jornada, p.42, (Ángel Bolaños Sánchez).

Emiten nueva alerta a ciudadanos estadounidenses para viajar a México

El Gobierno de Estados Unidos renovó su alerta de viaje a México por los "serios problemas" de violencia y recomendó a sus ciudadanos viajar con "precaución" al estado de Morelos, así como no visitar otras entidades donde prevalecen altos índices de inseguridad. De acuerdo con la información difundida este jueves por la Embajada de EU en México, el gobierno estadounidense pidió a sus ciudadanos no viajar a los estados de Tamaulipas, Coahuila, Durango y Chihuahua, debido a que prevalecen condiciones de gran inseguridad propiciadas por la actividad de los cárteles de la droga. En tanto, realizó una alerta para evitar viajar a gran parte del territorio, principalmente de los estados de Zacatecas, Sonora, Sinaloa, San Luis Potosí, Nayarit, Michoacán, Guerrero, Jalisco, Aguascalientes y Nuevo León. Sin embargo, por lo que respecta a los estados de Colima, Morelos y Veracruz, el gobierno estadounidense recomendó a sus ciudadanos viajar con precaución y tomar medidas preventivas para evitar ser víctimas del delito.

La Unión de Morelos, p.7, (Maciel Calvo); **Diario de Morelos**, p.5, (Antonieta Sánchez) y **La Jornada Morelos**, p.7, (Dulce Maya).

Internacional:

Llegan a Lima marchistas que se oponen al proyecto minero Conga

Centenares de pobladores de varias regiones de Perú llegaron este jueves a Lima en la denominada marcha nacional del agua para protestar contra el proyecto minero Conga, del gigante estadounidense Newmont, después de un recorrido de cerca de 900 kilómetros que comenzó el pasado primero de febrero en Cajamarca, informaron los organizadores. El proyecto aurífero Conga, que prevé una inversión de 4 mil 800 millones de dólares, fue suspendido por la empresa Yanacocha –formada por la estadounidense Newmont y la peruana Buenaventura– en noviembre a pedido del gobierno ante protestas de la población de Cajamarca, que teme que el proyecto afecte a las cabeceras de las cuencas de la región, donde nacen sus fuentes de agua. Para despejar las dudas, el gobierno de Ollanta Humala anunció en enero pasado que ha designado a tres expertos internacionales para evaluar el estudio de impacto ambiental del proyecto Conga, que fue hecho por la propia empresa. Durante su recorrido por las calles de Lima, los manifestantes contra la puesta en marcha del proyecto portaban carteles en lo que podía leer No a la contaminación, ¡Conga no va!, El agua no se vende, el agua se defiende.

La Jornada, p.26, (Afp, Dpa y PI).

Garzón, desolado: 11 años inhabilitado... y todavía falta

El juez Baltasar Garzón no volverá a vestir la toga magisterial. El Tribunal Supremo de España lo condenó este jueves a 11 años de inhabilitación –lo que supone el final de su carrera–, al ser encontrado culpable por autorizar escuchas ilegales durante la investigación de la trama de corrupción conocida como el caso Gürtel. El fallo se conoció 24 horas después de que terminó el juicio oral de otro proceso abierto en su contra, en el cual se solicita que sea inhabilitado 20 años por investigar violaciones a los derechos humanos durante la dictadura de Francisco Franco (1939-1975). Garzón, desolado, según su abogado, emitió un comunicado en el cual dijo rechazar frontalmente la sentencia. El magistrado cobró fama por el histórico proceso contra el ex dictador chileno Augusto Pinochet, a quien logró poner bajo arresto domiciliario en Londres por los crímenes perpetrados por su régimen (1973-1990). También inició varios procesos contra militares, marinos y políticos de la dictadura de Argentina (1976-1983).

La Jornada, p.2, (Armando G. Tejeda, corresponsal).